

Rencontre avec Simone Hérault

Que va devenir l'association "Aide aux locataires" ?

Simone Hérault donne beaucoup de son énergie aux habitants des Templiers. Mais son association pourrait disparaître.

Simone Hérault préside, avec le trésorier Gilles Féneyrol, l'association "Aide aux locataires" affiliée à la CNL (Commission nationale des locataires) du quartier des Templiers. Cette association loi 1901, dont les bureaux sont au domicile de Simone Hérault, fonctionne sans aucune subvention, si ce n'est les maigres finances récoltées par les cartes d'adhérents (20 euros à l'année, pour 22 adhésions en 2008 !).

Néanmoins, c'est sans compter sur la générosité et l'énergie de Simone Hérault qui, en plus de défendre les droits des locataires de l'OPHLM de Coulommiers, gère les dossiers et contentieux d'un grand nombre de citoyens dans le besoin : *« Nous suivons les gens... Je prends des nouvelles des personnes qui m'ont sollicitée. Je prépare des dossiers de surendettement, je rédige des demandes de fonds de solidarité pour les loyers ou factures d'EDF-GDF impayés ou je de-*

mande un arrangement avec l'employeur pour payer les loyers », explique Simone Hérault. Et cela fait déjà 5 ans que cela dure !

Elle organise également, avec l'aide de bénévoles, des services aux personnes comme les déménagements ou des brocantes.

Mais la mairie de Coulommiers souhaite mettre en place une seule et unique brocante à l'année : *« Trop de manifestations ! »,* aurait-on dit à Simone Hérault. La date n'en est pas encore définie. Elle rassemblerait ainsi toutes les associations, telles que celle de Simone Hérault, Espace Chaleur et Solidarité, la Croix-Rouge. Une année sur deux, les exposants gèreraient à tour de rôle les ventes des emplacements ou les ventes de nourriture. Ce qui pénalise financièrement Simone Hérault : *« A la différence des autres associations, je n'ai aucune subvention de la mairie, pas même un local pour y installer mes bureaux malgré mes nombreuses demandes et je n'ai*



Simone Hérault (à droite) préside, avec le trésorier Gilles Féneyrol, l'association "Aide aux locataires".

pas non plus de stock de nourriture, je dois l'acheter à mes frais et souvent à perte. »

Simone ajoute que sa situation personnelle est critique : *« J'ai eu une coupure de salaire suite à une longue maladie, je ne peux pas reprendre mon travail à l'usine, je suis en fin de droits et je dois attendre la pré-retraite, avant mes soixante ans. »*

Compte tenu de cette situa-

tion, Simone Hérault va devoir arrêter petit à petit une partie de son activité bénévole. *« Je vais être obligée de réduire le bénévolat pour me concentrer sur les adhérents. »*

A noter que le nombre de locataires de l'Office public d'habitations à loyer modéré (OPHLM) de Coulommiers s'élève à : 250 locataires en ville, 449 à Vaux et 1.121 aux Templiers.